

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

LOGROÑO, un mes UNA peseta.—FUERA, trimestre, pago adelantado, en la Administración TRES pesetas.—Cuba y Puerto Rico, semestre DIEZ pesetas.—Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre CATORCE pesetas.

Toda la correspondencia se dirige al Administrador de "LA RIOJA". Será considerado como suscriptor todo aquel que no devuelva los números a la Administración del periódico.

Número suelto, 5 céntimos. Atrasado, 10

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

calle de Sagasta, número 25, bajos

TELÉFONO NÚMERO 7

Anuncios y Comunicados a precios convencionales.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción o colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Excepciones los comunicados.

No se devuelven los originales.

No se publica los días siguientes a festivos.

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital provincial. Consulta de once a una y de tres a cuatro. Gratis a los pobres de 9 a 10 en el Hospital. Calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

JULIO REDONDO MÉDICO-CIRUJANO

San Bartolomé, 14, pral.—Logroño. Consulta diaria de 1 a 3 de reumatismo, enfermedades sífilíticas, nerviosas y de la matriz.

CALENTURAS INTERMITENTES (25 años de seguro éxito)

Curación rápida en doce horas la más completa de esta clase de calenturas y sin reincidencia a por medio de la esencia febrifuga del doctor Marqués, que tiene la ventaja de rebajar la hinchazón del vientre, ocasionada por las píldoras de quinina, calle del Hospital, número 109, BARCELONA. En Logroño, farmacia de D. Dionisio Perea y de don Roberto Abad. Botella, 8 reales.

DEL AYUNTAMIENTO

A las once y media de la mañana de ayer, y después de haber tomado posesión la junta de asociados, conforme a la ley, se abrió la sesión municipal bajo la presidencia del señor Infante, concurriendo los concejales señores Vidaurreta, Castellanos, Calvo, Rivas, Toledo, Valverde, Sáenz, Rubio, Martínez, Pancorbo y Crespo.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y se pasa a dar cuenta de los asuntos puestos a la orden del día, del modo siguiente:

Léase una exposición suscripta por los señores Ballesteros, Aragón, Mata López y otros, pidiendo se restablezcan los dos guardas que había en el puente, pues con uno sólo es imposible vigilar tanto terreno y se acuerda pase a la comisión, no obstante que ya ha vuelto a hacer este servicio el guarda en cuestión, según dijo el señor Martínez, para lo que haya lugar.

El vecino de Varea, Tomás Fernández, interesa se le socorra, vista la desgracia sufrida con el incendio de una hacinca. El municipio lamenta la desgracia, pero como no hay antecedentes, sobre tales socorros se ve imposibilitado para otorgarlo.

A una instancia suscripta por varios individuos de la corporación de consumos, que piden que el servicio de noche se haga por parejas y no por individuos aislados a fin de evitar accidentes ó desgracias como ocurrió en noches anteriores y que también solicitan aumento de sueldo, puesto que con el actual apenas si pueden comer, después de emitir algunos pareceres varios concejales, se acuerda pase la susodicha instancia a la comisión de Consumos, a la cual puede agregarse el señor Valverde, para que todos vean el mejor medio de arreglar este asunto.

Durante la discusión, el señor Valverde expuso lo conveniente que sería, además de los datos que se toman para la admisión de sujetos en el ramo de consumos, se exigiese la garantía ó presentación del aspirante por un vecino de responsabilidad en la población, ampliando la toma de datos cuanto fuese posible.

El señor Pancorbo dijo que además de lo que se pide hoy, debiera interesarse certificación de antecedentes penales del individuo que solicita.

El señor Infante explicó todo lo que al presente se hace para la admisión, y se mostró conforme con el señor Pancorbo y el señor Valverde, aunque lo del fiador no le pareció práctico.

Las comisiones de Aguas é Higiene informan en sentido negativo lo solicitado por la directora de la Escuela Normal de Maestras por prohibirlo el artículo 6.º del reglamento de Aguas.

Dada lectura de una instancia de la maestra de niñas del barrio de El Cortijo, doña Patrocinio Mendiri, pidiendo se le equipare con la del de Varea, el señor Crespo pide algunas explicaciones; el señor Infante hace la historia de lo que ha venido ocurriendo acerca del asunto con una y otra escuela y se acuerda pase la instancia a la comisión de Instrucción pública.

Se concede una lactancia a un hijo del vecino pobre, Isidoro Pérez.

Se concede una paga a la viuda del malogrado Carrasco, empleado que fué de consumos.

El oficial voz pública, insiste en la renuncia de su cargo si no se le aumenta el sueldo ó se agrega otro cargo compatible con aquél. Después de alguna discusión se acuerda pase este asunto a la comisión de Gobierno.

Se lee una Real orden del ministerio de la Guerra, concediendo permiso a las bandas militares del 6.º cuerpo de ejército para que puedan concurrir a certamen que en las fiestas de San Mateo tendrán lugar en Logroño. También se dá lectura a una comunicación de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, anunciando la concesión de trenes especiales para las próximas fiestas.

Por la comisión de policía Urbana se informa procede conceder el permiso que interesa el vecino Benito Prieto, dueño de la casa número 20 de la calle de San Blas, entendiéndose ha de entrar en línea la fachada de dicha casa cuando la colateral así lo haga.

Propone a la vez dicha comisión se reforme el procedimiento que se sigue en esta clase de expedientes. Queda aprobado.

El ministro de la Gobernación confirma el acuerdo de la Comisión provincial respecto del recurso de alzada interpuesto por el señor Sánchez Ramos sobre la validez de las últimas elecciones municipales. La Corporación quedó enterada.

Visto el informe favorable del señor Arquitecto municipal acerca de lo que interesa el vecino don Maximiano Martínez, dueño de las casas, calle Mayor 144 y Pósito número 4, relacionado con obras en dichos predios, se concede permiso para verificar éstas.

Por el concejal señor Rubio se pide, y así se acuerda, que se dé mayor altura a la tapia que por la ronda de San Gregorio, cierra el patio de la fuente Terrazas.

Se lee y aprueban varias cuentas municipales, dando con esto por terminado el acta.

CALAHORRA

Las fiestas.

Como le decía en mi anterior, está terminado el programa de festejos y editado con mucho gusto por el acreditado tipógrafo señor Ciriano.

Las funciones religiosas serán: solemnes vísperas el 30 de agosto, con la brillante orquesta de la Catedral, procesión de las imágenes y reliquias de los Santos, gran misa votiva ó de campaña por los hijos de Calahorra que van a Cuba y por que termine pronto aquella campaña; y otros.

Los festejos profanos serán: dos sesiones de fuegos artificiales, dianas y conciertos musicales, cuecañas, elevación de globos, novillada para los aficionados, iluminaciones, bailes de sociedad y públicos, funciones de zarzuela en el teatro y otros varios.

Como sucede en todas partes, las corridas de toros son las que atraen más gente y por eso se ha procurado que sean todo lo mejor posible; poco ha faltado para quedarnos sin ellas, pues el empresario, al saber que un concejal no sólo puso su elocuencia en contra de la petición que aquél hacía para que dispensaran de derechos de consumos a los toros, sino que anunció su alzada contra el acuerdo municipal, estuvo a punto de suprimir las corridas, con lo cual hubieran sido estériles los esfuerzos y sacrificios del pueblo para tener las lucidas funciones que se pre-

paran, y el comercio hubiera perdido la ganancia que dejarán los forasteros: mas afortunadamente no ha llevado a efecto este propósito y tendremos dos corridas los días 31 de agosto y 1.º de septiembre.

Tiénesse por seguro que vendrá el valiente Manene con su cuadrilla y como la última vez que estuvo hizo constar que no volvería a torear chotos, tendrá ocasión de lucir este año sus dotes toreras pues los toros son buenos de veras: muchas libras, abundante «maera» y muy buena estampa. Los encargados de elegirlos merecen un aplauso.

De modo que Calahorra piensa lucirse en sus fiestas y se lucirá de seguro. Por lo menos quedará con la conciencia tranquila de haber hecho todo lo posible para conseguirlo.

Noticias.

Entre los que se ocupan de política se habla de la declaración hecha en la última sesión por el concejal don Hermenegildo Moreno, quien dijo que era Concejal independiente.

Como este señor figuraba como ministerial antes de la elección de cargos y su nombre sonó para la alcaldía, se pretende sacar consecuencias de estos hechos, pero el interesado no ha dicho por qué causas ha abandonado el partido conservador.

La calle Grande que es la gran vía de Calahorra ha tenido una mejora, que es la colocación de faroles, que estaban haciendo falta.

El tiempo ha refrescado bastante; desde anoche estábamos amenazados por una tormenta que ha descargado en la mañana de hoy sin producir perjuicios.

Claridades.

CENICERO

Vinos y viñas.

Siguen algún tanto animadas las contrataciones de vinos profrindiéndose las clases sin yaso, con destino a la República vecina. Los precios, sin embargo, están estacionados, pero en medio de todo el propietario vé algo de grato en la última etapa de la actual campaña, pues además de dar salida se queda en condiciones algún tanto más ventajosas que lo que suponía y encuentra muy grato que el movimiento lo constituya en primer término el mercado francés del cual hay que esperar la mayor parte del movimiento el año próximo. Las existencias se reducen por lo general en todos los pueblos.

Las pocas existencias que hay de otros vinos más inferiores, también son más solicitadas que de costumbre para las destilerías, quienes pagan algo más también, aunque no mucho.

Las viñas mejoran a medida que las uvas entran de lleno en el período de maduración. Las tormentas no han causado aquí ningún daño ni hemos tenido más lluvia que la precisa para refrescar algún tanto la temperatura.

Noticias

A medida que avanza el mes actual, se anima la gente para celebrar las fiestas de la Patrona. Este año las corridas de vacas no se celebrarán en la plaza como de costumbre, pues se está construyendo un redondel para esta diversión y otras análogas por un particular y en uno de los sitios más céntricos.

La banda municipal ensaya una bonita tanda de juguetes con la que piensa hacer las delicias de la concurrencia y el Ayuntamiento y centros de recreo procurarán en la medida de sus fuerzas que las fiestas resulten lo animadas y ordenadas que merecen los pueblos de alguna importancia.

La alcaldía sigue consecuente en el cumplimiento de su deber procurando el buen orden en todas partes. Sus iniciativas tien-

den muy principalmente a la vigilancia de la propiedad, moralidad en la juventud, rectitud en la venta y peso de especies, etc. etc., y para ello la vemos multar a los infractores sin miramiento de ningún género, por lo que se hace acreedor al agradecimiento de todo el pueblo.

En el seno del municipio goza de confianza omnimoda y esto le anima doblemente; generalmente todos los acuerdos de alguna importancia son tomados por absoluta mayoría.

El matadero público es uno de los asuntos que más viene dando que hacer a nuestra primera autoridad local y para su mejor gobierno se van tomando medidas que ponen bien de relieve las energías y aptitudes del señor Forte.

Los reservistas riojanos

Pensábamos no volver sobre los ligeros disturbios que promovieron los reservistas de la zona de Logroño, hasta que, pasadas estas circunstancias y demostrado por nuestros paisanos que no era falta de valor y espíritu militar lo que les impulsó a formular aquellas protestas, hubiese llegado la ocasión, con el primer combate glorioso, de que los diputados y senadores por la provincia pidiesen al Gobierno el indulto de la pena en que hubiesen incurrido aquellos soldados.

Pero cada vez se comenta en sentido más desfavorable para ellos aquel acto y necesitamos repetir lo que pasó, para dejar las cosas en su lugar.

Ayer mismo decía el Heraldo:

«Los tumultos de Haro, Mataró y Tafalla, primeramente; la famosa revolución de Chovar; después, y por último, las inquietudes de Valencia y de Madrid, pueden muy bien ser efectos de una sola causa. Todo induce a pensar que se ha querido que antes del embarque del segundo ejército hubiera en España, no un movimiento serio, pues falta atmósfera para eso, pero sí media docena de pequeñas explosiones bastantes a producir un estado de alarma, y a fortalecer en el extranjero la posición de los laborantes cubanos.»

Después habla del oro filibustero, de los españoles que venden su patria por dinero y de otras cosas.

Nosotros no sabemos el móvil que ha impulsado a la partida de Chovar ni a los reservistas de otras zonas, pero si diremos que estuvimos entre los grupos de riojanos, oímos sus protestas y propósitos, observamos su conducta y no podemos creer que tuvieran participación de ninguna clase en aquellos sucesos los laborantes.

Los mozos exponían dos quejas: la primera, que cuando la guerra de Melilla fueron ellos, los soldados de filas, a la campaña, quedándose los reservistas en la Península y ahora, en la guerra de Cuba, eran también ellos, los reservistas, quienes iban a batirse, mientras que los soldados de los batallones se quedaban en la Península: fundaban la segunda queja en que mientras todos los jefes, oficiales, clases y soldados obligados a ir a Cuba lo habían sido por sorteo, ellos eran la única excepción de la regla: cuando hubo que mandar parte de la quinta del 92, se procedió al sorteo y lo mismo con la del 93, pero al llamar a la tercera parte de la del 91, nadie se acuerda de hacer sorteos y van según le parece más conveniente al ministro.

Ya sabemos que estas razones son discutibles y hasta concedemos que sean falsas: de todos modos, según decíamos entonces, había pasado el momento de discutir: pero lo cierto es que ellos las sostenían de buena fé y no obedeció a otra cosa su resistencia: nuestro carácter no puede sufrir injusticias y ellos se creían víctimas de ellas. Pero sentían el imperio del patriotismo y la disciplina y así se concibe que si al atender a sus propias excitaciones y a consejos de otros,

abandonaban el buen camino, en el acto y espontáneamente volvían a él.

Esto sucedió en Logroño y en Haro.

Hemos hablado de consejos ajenos pero no se vea reducir el oro filibustero: esas personas eran las madres, las esposas de los reservistas y otros que si bien no habían sido aún llamados esperaban serlo pronto y defendían su causa por tal medio. En Logroño, que es donde empezaron los sucesos, no se notó la presencia de ningún agente encargado de agitar a dichos jóvenes: eso se sabe pronto en poblaciones como ésta y a estas horas lo hubiéramos averiguado todos.

Así es que, cualquiera que sea el calificativo que merezcan aquellas incorrecciones— que para nosotros es muy leve—no es justo aplicarles el durísimo que se desprende de las palabras copiadas y de los juicios que otros han hecho.

AUDIENCIA

Por la Audiencia provincial se ha dictado sentencia condenando a Felipe Lumbres y Lumbres (a) Navarro, vecino de San Torcuato, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor y a la indemnización de tres pesetas a Toribio Martínez, por hurto de una gallina en la mañana del 17 de febrero último.

Juicios orales señalados para la próxima semana:

Día 26.—Juzgado de Logroño, contra Juan Fernández Jiménez, por lesiones; abogado señor Iriarte, procurador señor Viribay.

Día 27.—Juzgado de Nájera, contra Gregorio Pérez Lozano, por disparo y lesiones; abogado señor Urbina, procurador señor Paul.

Día 28.—Juzgado de Calahorra, contra Gumersindo Escalona Ramírez, por hurto; abogado señor Barrón, procurador señor Pancorbo.

Día 29.—Juzgado de Nájera, contra Alejandro Martínez Ibáñez, por atentado; abogado señor Urbina, procurador señor Vidaurreta.

Día 30.—Juzgado, de Logroño, contra Manuel Mata Guerra, por hurto; abogado señor Iñiguez, procurador señor Paul.

Menestra.

La elegancia.

La elegancia es un arte estrechamente unido a la escultura, en cuanto hace relación con la pureza, belleza y la gracia de las líneas; intimamente ligado a la pintura por la armonía de los colores, por la inteligente tonalidad de las tintas y medias tintas, por la composición original y graciosa del atavío, por el conjunto, el adorno ó el detalle.

En el arte de atraer y agradar al público, hay mucho de pictórico y comprendiendo la importancia del colorido de las figuras, no hay estudio de artista que no posea telas antiguas de colores varios para revestir el modelo.

En el teatro, más de una obra sostiene el interés por el ropaje con que se la viste y la riqueza en las decoraciones.

Las señoras elegantes, son verdaderamente artistas. Con sólo su buen gusto, sin tener apenas posición ni belleza, se hacen interesantes y avasallan la moda. Cualquiera cinta entre los dedos de estas innatas artistas, toma formas maravillosas. Todos conocerán algún ejemplar de muchachas modestas que se peinan y visten con increíble buen gusto.

Las más enropetadas señoras se afanan en ser directoras de su vestuario y sus muebles.

Estas son maestras en la elegancia y no necesitan consejos, pero no sucede así a las que no tienen estas dotes excepcionales. Las

do se hallase allí, que le cortase la cabeza, sin querer oírlo ni darle lugar a ninguna explicación.

Cuando se hubo apoderado el verdugo de Aladdin le quitó la cadena que tenía al cuello y alrededor del cuerpo, y después de haber extendido en el suelo un cuero teñido de la sangre de una multitud de criminales que había ejecutado, le hizo poner de rodillas y le vendó los ojos. Entonces sacó su sable, tomó su medida para dar el golpe, ensayándose y haciendo brillar el sable en el aire por tres veces, y esperó a que el sultán le diese la orden para cortarle la cabeza.

En aquel momento, vio el gran visir que el populacho que había forzado la escolta y que había llenado la plaza, acababa de escalar los muros del palacio por muchos sitios, y comenzaba a demolerlos para abrir brecha, y antes que el sultán diese la señal, dijo:

—Señor, suplico a V. M. que piense seriamente en lo que va a hacer; va a esponerse V. M. a que sea forzado el palacio, y si llega a suceder tal desgracia, las consecuencias podrán ser funestas.

—Mi palacio forzado! repuso el sultán. ¿Quién puede tener semejante audacia?

—Señor, continuó el gran visir, dirija la vista V. M. hacia las murallas de su palacio y hacia la plaza, y conocerá la verdad de lo que le digo.

Fué tan grande el espanto del sultán cuando vio un tumulto tan vivo y animado, que al momento mandó al verdugo que envainase su sable, quitase la venda de los ojos de Aladdin y lo dejase libre. Dió también orden a los huñeres de que gritasen que el sultán lo perdonaba, y que se retirase todo el mundo.

Entonces, siendo testigos de lo que acababa de pasar, abandonaron su designio todos los que habían subido a lo alto de las murallas del palacio. Bajaron en pocos instantes, y llenos de júbilo de haber salvado la vida de un hombre que amaban verdaderamente, pu-

número a los que componían el destacamento, y que aun aquellos se alejaban echó pié a tierra.

—Aquí me tenéis, dijo; ejecutad la orden que tenéis. Puedo asegurar, sin embargo, que no me siento culpable de ningún crimen, ni contra el sultán ni contra el estado.

Al punto le echaron al cuello una cadena muy gruesa y larga, con la que lo ataron también por medio del cuerpo, de manera que no podía hacer uso de los brazos.

Cuando se puso el oficial a la cabeza de su tropa, uno de los guardias de a caballo tomó la punta de la cadena, y caminando junto al oficial, llevó a Aladdin, que se vio precisado a seguir a pié, y en este estado fué conducido a la ciudad.

Cuando entró la escolta en el arrabal, los primeros que vieron que llevaban a Aladdin como reo de estado, no dudaron que fuese para cortarle la cabeza; y como era generalmente amado, unos cogieron un sable otros otras armas, y los que no las tenían, se armaron de piedras, y siguieron a los soldados. Algunos que iban a la cola hicieron cara, como para disipar el pueblo; pero muy pronto se aumentó, hasta tal punto, que la escolta tomó el partido de disimular, dándose por felices si podían llegar al palacio del sultán sin que les arrebatasen a Aladdin.

A fin de conseguirlo, tan pronto se estendían como se apretaban, según que las calles eran más ó menos anchas, y de esta suerte llegaron a la plaza del palacio, en donde se pusieron todos en línea haciendo cara al populacho armado hasta que el oficial y soldado que llevaba a Aladdin, entraron en palacio y cerraron las puertas para impedir que entrasen los amotinados.

Fué conducido Aladdin a la presencia del sultán, que lo esperaba en el balcón acompañado del gran visir, y luego que lo vió mandó al verdugo, que había ordena-

Badrubdur en Africa, para hablar de la sorpresa del sultán.

Cuando el sultán se levantó, subió según su costumbre al gabinete abierto para tener el placer de contemplar y admirar el palacio de Aladdin, y dirigiendo la vista hacia el lado donde había acostumbraado ver el palacio, no vió más que el espacio vacío, tal como estaba antes de construirse aquél. Creyendo equivocarse se entregó los ojos, pero ni por esas vió más que la primera vez, aunque el tiempo estaba sereno, el cielo estaba despejado, y la aurora, que había ya salido hacia rato, dejaba ver los objetos con bastante claridad. Miró por todos lados a derecha é izquierda, y por ninguno tropezaron sus ojos en lo que estaban acostumbrados a ver. Fué tal su asombro, que permaneció largo rato en el mismo sitio, con los ojos vueltos hacia el lado en que había estado el palacio, y en donde ya no le veía, discutiendo lo que no podía comprender, a saber: cómo podía suceder que un palacio tan grande y tan suntuoso como el de Aladdin que había visto casi todos los días desde que se había edificado con su permiso y a más tardar el día anterior, se hubiese desvanecido de manera que no pareciese el menor vestigio.

—Yo no me engaño, decía para sí; hé ahí el sitio, en que estaba; si se hubiese hundido, se verían los materiales amontonados; y si se lo hubiera tragado la tierra quedara alguna señal, como quiera que esto hubiera sucedido.

Y aunque convencido de que el palacio no existía ya allí, no dejó, sin embargo de esperar algún tiempo, para ver si en efecto no se engañaba; se retiró por fin, y después de haber dirigido aún la última mirada antes de alejarse, volvió a su habitación; mandó que llamasen a toda prisa al gran visir, y se sentó en el interin con el espíritu agitado de tantos pensamientos, que no sabía qué partido tomar.

damas de fortuna tienen mucho adelantado para ser elegantes puesto que no les faltan artistas que discurren para ellas.
Las de la clase media intervienen personalmente en el arreglo de su casa y no es extraño ver las mayores vulgaridades ahora sobre todo que domina el gusto oriental.
Respecto a los trajes se ha adelantado más hacia la verdadera distinción, pero no tanto que aun no se presenten en sociedad vestidos chillones, charros y de gusto exótico.
Naturalmente que a las personas encariadas con el estilo Luis XIV: sofá, seis butacas, seis sillas, tapizado todo de la misma tela, terciopelo de Utrecht, brocado o damasco de lana, según la fortuna; no hay manera de hacerlas variar de gusto.
Encontraréis frecuentemente originalidad en el vestir, pero no es tan fácil hallar la originalidad de buen gusto.

Guante-espejo.

Así se llaman unos guantes que acaba de inventar un comerciante de Berlín.
Por medio de una pequeña luna colocada en la palma de la mano, las señoritas más recatadas y tímidas podrán examinar a sus anchas y sin hacerse sospechosas, a las personas que circulan a su alrededor.
De manera que si la moda alemana se extiende por España, tendrá que ver el paso de los Reyes en día de concierto. Cuando más distraídos andemos ó estemos sentados, nos pasarán revista minuciosamente las bellas, y mientras tanto, se nos figurará que prescindimos en absoluto de nosotros.
Me alegraré que la innovación haga fortuna porque es del único modo que algún enamorado podrá conseguir que lo miren de frente, aunque sea por reflexión.
¡Y que no sabrán manejar el guante nuestras paisanas! Cualquiera creerá que andan preocupadas adivinando el porvenir por las rayas de la mano, y en realidad de verdad, lo que harán es tomarnos la filiación.
Se acabaron las miradas incendiarias ni las de *rabó de ojo*; ahora servirá para formarse idea de los progresos que hacemos en el corazón de ellas, el hacerlas humillar la cerviz el mayor número de veces, consultando el espejo. En su tersa y bruñida superficie se realizará el ideal de los que tienen el seso sobrio por su ingrata; allí se confundirán virtualmente los semblantes de uno y otro.

Los que viajan.

El coronel de Albuera don Ricardo de Ojeda que se hallaba en Larrauri tomando aquellas aguas ha salido para San Sebastián en donde tiene a su esposa ó hijos; para Santo Domingo marchó el ilustrado catedrático de Literatura de la Universidad de Zaragoza nuestro amigo y paisano don Hipólito Casas.
Ayer llegaron: de Madrid la distinguida y respetable señora doña Joaquina Rodríguez de Paterna, viuda de Michel, y de las Arenas, la bella señora del médico director del manicomio provincial, doña Margarita Ruiz de Hernandez, acompañada de su hijo Pepe y de su padre político don Blas Hernández; y el subinspector retirado de Sanidad Militar don Siro Barrenegoa.

Bodas.

Mañana se unirán en estrecho lazo la lindísima y elegante señorita doña Josefa Echagüe y el joven propietario don Alejandro Michel y Osma. Los novios pertenecen a distinguidas y aristocráticas familias que hoy se hallan reunidas en Logroño para asistir al nupcial acto.
Ayer se practicaron las gestiones necesarias para que la boda se verificara en el domicilio de la novia, que es el de sus hermanos los señores de Ortiz.
La luna de miel, que les deseamos eterna, la pasarán en París, viniendo luego a habitar en su nuevo domicilio de la calle de Zurbarano.

De otro enlace concertado se habla en un concurrido establecimiento situado en un delicioso sitio de la ciudad. En cuanto diga que él es un viudo mal avenido con su estado, aunque otra cosa haya manifestado antes de caer en las redes de Cupido; que está de buen ver y goza de invencible buen humor y de los favores de la fortuna, y que es la providencia de un ejército de sobrinos sobre todo desde que su estado afectivo le impuso la necesidad de rodearse de seres queridos; con sólo estos detalles fácilmente se adivina que el hombre haya abdicado pronto su estado libre y que a pesar de creerse invulnerable a los dardos que a porfía le enfilaban sus bellas enemigas, ha sucumbido a las primeras escaramuzas ante los encantos de una castaña de tez blanca y sonrosada, de ojos rasgados y expresivos y de formas exuberantes. Entre los dos sumarán sesenta y cinco años escasos y ella no pasa de diez y ocho: edad tentadora para cualquiera sobre todo si es viudo con agravantes.
No sería extraño que este enlace coincidiera con la fiesta de todos los Santos y así sería el inquieto viudo una vela a San Miguel y otra... a San Antonio.

Los duelos con ascensos son menos.

Nuestro buen amigo el médico militar don Enrique Plaza, tuvo la suerte de ser designado en las primicias de su luna de miel, para ir a ejercer su profesión a la manigua cubana.
Pero como «no hay mal que por bien no venga» la ruinoso guerra que nos obliga a mantener los enemigos de la integridad de la Patria, ha traído consigo una asombrosa movilidad en las escalas y por ella ha obtenido el señor Plaza el ascenso a médico primero que le coloca en magnífica situación en su carrera, por cuyo motivo le felicitamos así como a su bella señora doña Josefa Gil y demás familia.

El tenor Ramírez.

Un diario de Pontevedra se ocupa extensamente del concierto organizado por la eminente diva Emma Nevada que alcanzó un nuevo y señalado triunfo en la noche del martes último.
Al éxito de la velada-concierto contribuyó poderosamente nuestro paisano Alberto Ramírez, cantando con gran maestría la hermosa romanza de *Aida*, acompañado con inteligencia por el maestro Loriente, la de *Gioconda*, la de *Fausto* «Salve di mora» y «Oh paradiso» de *Africana*.
La prensa conceptúa a Ramírez como un artista de gran inteligencia, que siente lo que canta y que canta lo que siente, de grandes facultades en el registro medio, que emite muy bien la media voz que es su especialidad, de talento musical y con dominio del arte.
La sala estaba brillantísima y las señoras formaban su más preciado adorno.
En Vigo repitieron el concierto el viernes y aunque no tenemos detalles, es de suponer habrán obtenido el mismo éxito que en Pontevedra y de ello nos alegraremos, pues a Emma Nevada y a Ramírez los consideramos como cosa propia y si el segundo es paisano la aplaudida tiple de universal renombre dejó en Logroño profunda y gratísima impresión y buenos amigos que apreciamos en lo que vale la entusiasta admiración que por nuestro país siente la señora Nevada Palmers.

Una opinión.

El exconcejal don Francisco Sáenz Villanueva, que tiene constantemente la idea fija de hacer competencia a los *silleros* más hábiles, salía el jueves de la Iglesia de la Redonda en donde acababa de celebrarse el funeral de cabo de año, por el almado don José M. Sagasta, malogrado hijo del jefe del partido liberal.
Un amigo nuestro notó en el señor Villanueva, visibles señales de descontento y por ello le interrogó.
—¿No le ha parecido bien el acto don Paco?
—Muy bien, pero ha faltado una cosa que le hubiera dado más solemnidad.
—¿Cuál es ella?
—Pues la presencia del obispo para pronunciar las preces de ritual.
—¿Pero en dónde vive usted que no sabe que está vacante la Silla desde hace *unos días*?
—Tiene usted razón, pero estaba en la idea de que ya hace tiempo que la habían provisto, en los distintos concilios celebrados para nombrar otros prebendados.
Y nuestro hombre fuese mohino y pensativo, a dar el pésame que en las casas Consistoriales recibían don Tirso Rodríguez y el señor marqués del Romeral, en representación de la familia del señor Sagasta.

Picadillo de codornices. Este plato llamado por los franceses *poupeton*, se hace con ríñonada de ternera en picadillo, tocino de vaca, tocino muy fresco y blanco, setas, cebollinos, miga de pan empapada en jugo de carne, la sazón y dos huevos crudos.
Se mezcla bien, se hace una masa y se llena un molde cuyo fondo y paredes estarán revestidas de hojas delgadas de tocino.

Se cubre el molde, y con fuego moderado por debajo y fuerte encima de la tapadera, se deja cocer una hora.
Se vuelve el jigote ó picadillo en una fuente, como si fuera un flan, y en derredor se colocan como guarnición las codornices, asadas de antemano y rociadas ligeramente en el acto de servir, con unas gotas de ron.

Fray-CIRILO

DE CUBA

Una opinión.

En la entrevista celebrada por el ministro de la Gobernación de la República dominicana a su paso por San Sebastián, con un periodista, le ha dicho, entre otras cosas, lo siguiente:
«Creo que la insurrección de Cuba hubiera acabado en un mes de haber acudido a combatirla a tiempo, cosa que pudo hacerse, pues en Santo Domingo se conocían en octubre los trabajos preliminares del levantamiento.»
El negro de Cuba.
Como el negro constituye el elemento más importante de la actual insurrección, consideramos oportuno reproducir el juicio que merece a una persona residente en la Habana.
«El negro de Cuba—dice la persona mencionada—no fué nunca buen soldado, no lo es en la actual insurrección, y en lo porvenir será un moreno y nada más.
Hijo de las tinieblas ó del misterio, debe su vida al azar, al crimen ó a la pasión brutal no conoce a su padre, y si la madre lo amamanta, a la temprana edad de ocho ó nueve años el hijo la abandona y ésta no se ocupa más de él.
Desconoce por completo a sus muchos hermanos, habidos por su padre con las distintas hembras que tiene, ni asiste a las escuelas, ni aprende algún oficio con que atender a las necesidades de la vida.
Como cristiano, no conoce más sacramento que el del bautismo, y éste por el nombre que en él le pusieron.
La juventud del negro es pordiosera, servil y humillante; aborrecido por los criollos, entre quienes vive, no recibe de ellos más que insultos ó vejaciones; de aquí el odio eterno que se tienen unos a otros entre sí.
El negro llega a ser hombre, pero hombre negro, sin patria ni familia; libre desde la abolición de la esclavitud, tiene todos los derechos del ciudadano y ninguno de los deberes para con la sociedad, para con la familia y para con la religión. Por su natural indole y mala educación, se hace malicioso, vengativo y cobarde; inclinado al mal y sin nociones del bien, se hace amante de lo ajeno y principia por pequeños hurtos para concluir en ladrón y asesino.
Con semejante enemigo no es posible la lucha franca y leal, y por esto en la guerra de Cuba no se dan batallas ni acciones importantes, ni las poblaciones son cercadas ó sitiadas; el enemigo se dedica a hacer todo aquello que es propio de su carácter y de sus condiciones personales.»

Desde Bayamo.

De una carta escrita en dicha población el día 8 del corriente sacamos estos párrafos.
«Desde la memorable acción de Peralejo (13 de julio), en la que nuestro valiente ejército hizo tan considerable acopio de gloria, nada serio é importante se ha realizado en operaciones.
Esos decantados macheteadores, que se tragarian la tierra, si la tierra tuviera el tamaño y el sabor de un plátano, no quisieron, a raíz de aquella acción, ni copar en Bayamo á Martínez Campos y sus mil y pico de hombres, ni quisieron entrar por uvas con cualquiera de las columnas que á esa ciudad acudieron a unirse al general en jefe, ni en definitiva, quieren acabar con nuestros soldados por mor del *maïsser* que estos llevan al hombro y del corazón que no les cabe en el pecho.
Y a la verdad que nadie se explica qué es lo que esperan. ¿A que termine la estación de las lluvias y vengan de la metrópoli nuevos y considerables refuerzos? ¿A que estén aclimatadas y aguerriadas las tropas que ya operan? ¿A que la fiebre amarilla no deje un peninsular?
A nada de esto. Lo que sí esperan el dominicano Máximo Gómez y los mulatos Ma-

ceos y los negros que forman casi todo el contingente de las hordas insurrectas, es á que el país se arruine.»

LOS MONTES PÚBLICOS

Un estimado amigo de la Sierra de Cameros nos remite la siguiente carta:
Querido Director: hace varios días lei en LA RIOJA el preámbulo de un Real decreto en el que se creaba una sección, negociado ó lo que fuese, compuesto de personal técnico relacionado con la venta de montes públicos y el oportuno oponentario de ese periódico. Esperaba que personas más competentes que yo hubiesen escrito a usted diciéndole cómo debe juzgarse ese decreto, pero ya que no lo han hecho, le ruego reproduzca la siguiente observación que me parece muy lógica.
«El propio ministro de Hacienda confiesa que en la práctica se han cometido abusos vendiendo montes exceptuados ó que debieran estarlo por razones de utilidad general relacionadas con el régimen de las aguas y la influencia climatológica de las grandes masas arbóreas, abusos que trata de evitar creando esa sección facultativa desempeñada por ingenieros de Montes; mas como la misión de aquella no es otra cosa que activar la venta de las fincas que deben pasar al dominio privado, quizás la sección facultativa tenga más en cuenta la misión de vender y los rendimientos que ha de tener el Tesoro que la necesidad de conservar montes para los aprovechamientos que en ellos realizan los pueblos, así como por las razones de higiene y climatología que invoca el preámbulo.
Por eso llamamos la atención de los pueblos interesados en este asunto, que son muchos en nuestra provincia para que con tiempo procuren defenderse ó prevenirse para hacer valer sus derechos y la necesidad que tengan para pedir sean exceptuados los que posean, pues hoy en ella más debe atenderse á repoblar los que quedan.»

DE TOROS

En una revista crítica que hace de las pasadas corridas *Las Noticias*, de Bilbao, dedica gran espacio á juzgar las condiciones del ganado corrido y resulta que de las cuatro ganaderías de fama que han mandado toros, dá la preferencia á las dos que proveerán á la plaza de Logroño en las próximas fiestas.
Sin reproducir todos los juicios, copiaremos algunas frases que así lo demuestran:
«Veraguas. Su presencia fué magnífica. Gordos, grandes, finos y elegantes de traje, si se permite la frase, fueron los seis, bien aviados de armamento y éste como para toreros que ocupan hoy los primeros puestos en el escalafón.
La corrida, en junto, cumplió; y tanto los montados como la gente de á pié trabajaron bien; resultó muy igual y muy bonita.»

«Saltillos. No es posible pedir una corrida más igual, tanto en arrobos como en finura. Si unimos la hermosura de la lámina á las buenas condiciones de lidia, habremos de dar como excelente la corrida de la excelentísima señora marquesa viuda del Saltillo.»
«Miras. Ni en cuanto á presentación, ni en cuanto á condiciones de lidia, pudimos señalar uno que digéramos: he ahí un toro.
En cuanto á lo primero, vimos todos los que presenciamos la corrida, tres toros defectuosos. No eran, además, los miras finos y bien criados que siempre se han corrido en esta plaza, y esta falta de atención para con el público que paga las corridas como buenas, y para con la empresa, que las adquiere á precios fabulosos, han originado las naturales protestas y el que el nombre de Miura no figure en el cartel del año próximo.
¡Bien sabe Dios que lo sentimos!»
«Anastasio Martín. Salvo, pues, pequeños lunares, la corrida en sí aun cuando como en presencia no pudo figurar al lado de los Saltillos y los Veraguas, merece el calificativo de buena.»

REGISTRO CIVIL

Día 24 de agosto.
Nacimientos: Diego Fructuoso Francisco Manuel Jimeno Sáenz, Valeriana Madurga Salinas y Luis Ruiz Lecina.

Defunciones: Sebastián Bello Muñoz, de 40 años casado.

AVISOS Y NOTICIAS

Ayer tarde entró en la casa que ocupa nuestra redacción un hombre como de cuarenta años.
Llamó en el primer piso de la casa y pidió una limosna: mientras iban por algo con qué socorrerle entró hasta el comedor y al encontrar al dueño de la habitación enseñó un papel y se disculpó torpemente: se le ofreció un pedazo de pan y lo rechazó.
Subió al segundo piso y se repitió la escena: insistió en que pasaran el papel á la señora y se fué detrás de la criada: ésta le advirtió que no entrase; pero él, afectando no entender el castellano, siguió adelante hasta llegar cerca del comedor, donde vio al Inglés que le mandó salir: nuevas disculpas tras de pedir un pedazo de pan, se fué dando las gracias.
Llegó al tercer piso y otra vez lo mismo: pero allí encontró á dos señoras solas y entró por las habitaciones y cuando ya le cerró el paso, quiso abrirlo á la fuerza: gritaron dichas señoras, subimos y arrojamos de la casa al extraño mendigo.
Conviene advertir que al bajar hablaba bastante bien el castellano: y que al decir una de las repetidas señoras que lo llevasen á la cárcel, decía que allí se estaba bien.
No creemos que el propósito de tal individuo fuese robar, porque el medio es bien inocente, pero cualquiera que sea el objeto produce sustos á las señoras que se encuentran con un hombre de mal aspecto y procedimientos tan poco humildes. Los municipales están en la obligación de evitarlo: en Logroño está prohibida la mendicidad sin previo permiso y sin embargo son muchas las personas que suben á las casas con el motivo ó el pretexto de pedir limosna. No será posible evitarlo en todos los casos, pero sí en la mayoría si se vigila bien este particular.

A la avanzada edad de 72 años falleció ayer la señora doña Vicenta López Acereda tía de los dueños del Café del Siglo, á quienes acompañamos en su dolor.

Ha sido nombrado juez de Sagna la Grande de nuestro paisano don Teófilo Lacalle que desempeñaba el mismo cargo en Bayamo.
Extracciones sin dolor, GURREA, Cirujano Dentista, Portales, 3, Platería.
Ha sido terminado el padrón de carruajes de lujo habiéndose expuesto al público en la Administración de contribuciones que admitirá las reclamaciones que contra él se hagan en el plazo de ocho días.
En la noche última ha dado á luz una preciosa niña, la joven esposa de nuestro amigo el abogado D. Cándido Urbina.
Enviarnos nuestra enhorabuena á los regocijados padres y familia.
Por el señor Gobernador civil se ha publicado una circular señalando terreno para que pueda pasturar el ganado atacado de viruela y propio de don Victoriano Pellejero, vecino de Munilla.
Anteayer por la tarde ocurrió en Faen mayor un desagradable suceso.
Juan Pinedo (a) Obispo, casado y sacador de vino, iba usando un carro con tres piezas de vino y al pegar á la caballería con una maceta para que arreae, se cayó con tan mala fortuna que le atravesó la cabeza una rueda, dejándolo muerto en el acto.
El hecho tuvo lugar junto á la iglesia de dicha villa, siendo su muerte muy sentida por todo el vecindario, de cuyas simpatías gozaba.
Café Universal. Gran concierto de violines y guitarra para hoy á las ocho y media de la noche, dirigido por el Sr. Nanclares con un escogido programa.
En la oficina de telégrafos se halla detenido un telegrama de Cádiz, dirigido á Enriquetta Arrota, por ignorarse su domicilio.
La persona que hubiese encontrado una perra cachorra, color canela, ratera, con las orejas cortadas, puede entregarla en la calle de Laurel, número 8, principal, donde se le gratificará.

No se hizo esperar del sultán el gran visir, antes bien acudió con tanta precipitación, que ni él, ni sus dependientes repararon al pasar en que el palacio no estaba ya en su sitio; los porteros mismos al abrir la puerta del palacio no lo habían echado de ver.
Al presentarse al sultán, le dijo el gran visir: —Señor, la prisa con que V. M. me ha llamado, me ha hecho juzgar que había sucedido alguna cosa extraordinaria; pues que no ignora V. M. que hoy es día de consejo, y que no debía dejar de presentarme á donde mi obligación me llamaba dentro de pocos momentos.
—Lo que ha sucedido es verdaderamente extraordinario, y vas á convenir en ello. Dime, ¿en dónde está el palacio de Aladdin?
—¡El palacio de Aladdin, señor! respondió el gran visir con señales de admiración. Acabo de pasar por delante de él; me parece que estaba en su sitio: edificios tan sólidos como ese, no cambian tan fácilmente de lugar.
—Véate al gabinete, respondió el sultán, y vuelve á decirme si lo has visto.
Fué el gran visir al gabinete abierto, y le sucedió lo mismo que al sultán. Cuando se hubo cerciorado bien de que el palacio de Aladdin no estaba ya en donde había estado, y que no se veía el menor vestigio de él, volvió á presentarse al sultán.
—Y bien; ¿has visto el palacio de Aladdin? le preguntó.
—Señor, respondió el gran visir, ya puede acordarse V. M. que tuve el honor de decirle que este palacio que hacia objeto de su admiración con sus riquezas inmensas, no era más que obra de magia y de un mágico; pero V. M. no quiso hacer aprecio alguno de lo que le decía.
El sultán que no podía estar conforme con lo que

le representaba el gran visir, concibió una cólera tanto mayor, cuanto que no podía menos de confesar su incredulidad.
—¿En dónde está, dijo, ese impostor, ese malvado, para que yo le haga cortar la cabeza?
—Señor, costó el gran visir, hace algunos días que vino á tomar la venia de V. M.; es necesario enviar á preguntarle en dónde está su palacio; no podrá ignorarlo.
—Eso sería tratarlo con demasiada indulgencia, replicó el sultán; véte á dar orden á treinta de mis guardias de á caballo que me lo traigan cargado de cadenas.
El gran visir fué á dar el orden del sultán á los guardias, é instruyó al oficial cómo debía conducirse para que no se les escapase.
Partieron, y habiendo encontrado á Aladdin á cinco ó seis leguas de la ciudad, que volvía cazando, le dijo el oficial, que impaciente el sultán de volver á verlo, lo había enviado para que se lo manifestase y para que volviese en su compañía.
No concibió Aladdin la menor sospecha acerca del verdadero objeto del destacamento de la guardia del sultán, y continuó su viaje cazando; pero cuando estuvo á cosa de media legua de la ciudad, le rodeó el destacamento, y tomando la palabra el oficial, le dijo: —Príncipe Aladdin, con el mayor sentimiento os declaramos la orden que tenemos del sultán, de prenderos y llevaros á él como reo de estado; es suplicamos que no llevéis á mal que desempeñemos nuestra obligación, y que nos lo perdonéis.
Esta declaración causó la mayor sorpresa á Aladdin que se sentía inocente; preguntó al oficial si sabía qué crimen se le imputaba. A lo que contestó el oficial, que ni él ni ninguno de los suyos sabían una palabra.
Como vió Aladdin que sus criados eran inferiores en

blicaron esta noticia entre todos los que estaban á su alrededor; pasó al momento á todo el populacho que estaba en la plaza del palacio; los gritos de los huijeres que anunciaban lo mismo de lo alto de los terrados á donde habían subido, acabaron de hacerla pública. La justicia que el sultán acababa de hacer á Aladdin concediéndole el perdón desarmó al populacho, hizo cesar el tumulto, é insensiblemente se fué retirando todo el mundo á su casa.
Cuando se vió libre Aladdin, levantó la cabeza hacia el lado del balcón, y viendo al sultán:
—Señor, le dijo, elevando la voz de una manera patética: suplico á V. M. añada una nueva gracia á la que acaba de concederme, y es la de dignarse hacerme conocer cuál es mi crimen.
—¿No sabes tú, pífido, respondió el sultán, cuál es tu crimen? Sube hasta aquí, continuó, yo te lo haré conocer.
Subió Aladdin, y cuando se presentó:
—Sígueme, le dijo el sultán: caminando delante de él sin mirarlo. Lo llevó hasta el gabinete abierto, y cuando llegó á la puerta:
—Entra, le dijo el sultán: tú debes saber en donde estaba tu palacio; mira por todos lados, y dime qué se ha hecho.
Mira Aladdin, y nada ve: se hace bien cargo de todo el terreno que ocupaba su palacio; pero como no podía adivinar de qué modo había podido desaparecer, este acontecimiento extraordinario y singular le causó una confusión y un asombro tal, que no pudo responder una sola palabra al sultán.
Impaciente el sultán, repitió á Aladdin:
—Dime, pues, ¿en dónde está mi hija?
Rompiendo entonces el silencio Aladdin, dijo:
—Bien veo, señor, y no puedo menos de confesarlo, que el palacio que había hecho construir no ocupa ya

DURACION segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos y no hayan encontrado alivio con los demás tratamientos. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS cura el dolor de estómago, los ardores, acedias, vómitos, estreñimiento, diarreas, úlcera del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Botella 5 pesetas. En MADRID, farmacia de Saiz de Carlos, Serrano, 3, y M. García; y principales boticas de España, Ultramar y América. En Logroño, D. Patricio Gómez y Sr. Fernández.

Polvos regularizadores.

Medicación superior, calificados así por una eminencia médica, para combatir el estreñimiento, y sus consecuencias, molestia en el vientre, inapetencia, vahidos, dolores de cabeza. Su composición es de vegetales tan sencillos como seguros en su acción tónica sobre los músculos del intestino, metódicamente de tal manera su función que la hacen en breve ordinaria y regular. Con su uso encuentran también marcadísimo alivio, y aun la curación los que sufren de almorranas.

Vino de quina y cacao.

Preparado con excelente Málaga, es un tónico nutritivo, conveniente á las personas débiles y convalescentes y sobre todo contra la inapetencia, pues entona el estómago y devuelve las fuerzas perdidas.

Elixir de pepsina.
Siempre que las digestiones se hagan imperfectas ó la «pepsina» por haberse alterado la secreción del estómago, encontrarán inmediato alivio los enfermos que hagan uso de este precioso preparado, según instrucción.

Pomada

contra las grietas de los pechos. Su composición completamente inofensiva para los niños, releva á la madre de tener que limpiar el pecho á diario de mamar, procurando, después de retirar al niño, aplicarse otra vez el medicamento hasta completar su curación.

Jarabe lato fosfato de cal.

De excelentes é inmediatos resultados contra el raquitismo y afecciones de los huesos. Indispensable para los niños en el período de la dentición y para las madres durante el embarazo y tiempo que lactan.

Jarabe contra la tos ferina.

Seguro calmante de los accesos que tanto mortifican á los niños. Una cucharada en el momento que vayan á ser atacados por la tos es suficiente para cortarla, y notarse desde luego un marcado alivio y en breve la curación.

Jarabe

de euforbia pilulifera. Apenas fué conocido este agente fué recomendado como un gran medicamento contra el asma, afecciones catarrales y respiratorias, cuyo uso ha confirmado su acción.

A los señores Veterinarios.

Reparador del profesor de Veterinaria Anzola, preparado por el farmacéutico M. Rincón. Seguro é infalible medicamento contra la indigestión estomacal, aguda, cólico ó torozón. A cada frasco acompaña la instrucción del modo de usarlo.

Todos estos medicamentos se expenden en la Farmacia de D. Angel Martínez Iñiguez. Mercado, 25. — Logroño.

Ultramarinos de José Sáenz

Compañía, 16 y Colegio, 2

Esta casa cuenta con un gran surtido de bacalao, tocino, aceite, garbanzos, arroz, azúcar jabón y todos cuantos artículos coloniales se deseen á precios baratísimos. Especialidad en la venta de sal fina, ordinaria y en bolas. Oja de maíz y escobas sin competencia.

José Sáenz.—Frente á la Iglesia del Seminario.

Fundición de hierro y talleres de construcción de máquinas de SALUSTIANO MARRODAN

Especialidad en prensas para uva y oliva sistema

Gran fábrica de CAMAS Y JERGOES

'VICTORIA' de mi invención

de hierro MOVIDA Á VAPOR



Rulos todo de hierro para moler oliva. Desgranadoras de maíz. Amasadoras mecánicas. Sobaderas para el pan. Norias y bomba para elevar agua. Railes, vagonetas, cabrestantes, malacates, etc., etc.

Inmenso surtido de jergones y camas de hierro, sólidas, elegantes y á los precios más bajos que se conocen. Caloríferos y accesorios para los mismos, cocinas económicas.

Arados para la agricultura: Vitis, La Vid, Jaen, etc. y toda clase de piezas sueltas para los mismos.—Calle de las Delicias, números 1, 2, 3 y esquina á la de Soria, números 2, 4, 8, 10 y 12, EN LOGROÑO

AGUAS SULFIDRICAS CUCHO

PROVINCIA DE BURGOS. MIRANDA DE EBRO MANZANOS

Estas aguas son, según eminencias médicas, las mejores en su clase, y lo comprueban las estadísticas oficiales, que dan un 85 por 100 de curados.

Temporada oficial 25 junio á 25 septiembre

Médico director: D. Eduardo Bravo

Se remiten gratis memorias; y aguas á todos los señores médicos que quieran probarlas.



GASEOSAS refrescantes aromáticas

de ARMISEN

ánicas premiadas en la Exposición Aragonesa

son el refresco más grato, agradable y útil, pues en un paquete que cuesta UN REAL pueden prepararse doce vasos de gaseosas con su uso se cura el mal de estómago mas las digestiones náuseas y de dolor de vientre y se evita la formación de arenillas, cálculos, etc. La gran aceptación que han alcanzado ha hecho aparecer imitaciones, que deben desecharse con los nombres de soda refrescante, gaseosas perfeccionadas, etc., etc., preparadas con solo el deseo del lucro.

Se venden en Logroño, Eugenio Fernández, Mercaderes 23, y principales farmacias y droguerías.—Arnedo, don Felipe Gil.—Calahorra, Farmacia de Pastor.—Haro, Baltanás.—Munilla, Sebastiano Aguirre.—Mendavia, Ruiz Capilla.—Alfaro, doña Francisca Muro de Gil.—importantes descuentos al por mayor

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

Comp. Colonial.

TAPIOCA.—TÉS

77 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

Depósito general:

MAYOR, 18 Y 20 MADRID

COCINAS

Las verdaderamente económicas son las de

SISTEMA ESTEFANÍA

Debido á los grandes desvelos é interés tomado por el fabricante, estas COCINAS resultan verdaderamente económicas y además están llamadas á la atención de cuantos las conocen, por su gran economía, por su fácil manejo y por las diversas materias con que pueden alimentarse.—Llamamos la atención de los dueños de cafés, colegios, conventos, etc. etc., sobre estas clases de COCINAS por los beneficios que han de reportar.

Calle de las Cuevas, 6 y 8.—HARO.

ENOLATURO PADRÓ

Regenerativo y depurativo de la sangre.

Este precioso medicamento lleva 50 años de éxito, y es infalible para curar las HERPES en sus variadas formas, las ESCROFULAS, VENEREO, REUMA, GOTA, ENFERMEDADES DEL HIGADO, y en general los padecimientos originados por la pobreza de sangre y malos humores de la misma. Lo recomienda la clase médica por ser el alterante y reconstituyente más eficaz, y el público lo toma por ser el depurativo más inocente y seguro.

VENTA AL POR MAYOR FARMACIA DEL GLOBO, Plaza Real, n.º 4, Barcelona.—Al detall en todas las de la Península y Ultramar.

NODRIZAS

Se necesita una para criar en su casa. Informarán San Juan, 45.

Una soltera, de 22 años, desea criar en casa de los padres de la criatura. Informarán en la calle de Barriociego, número 10.

Hay una de 18 años de edad y ocho días de vida, que desea criar en casa de los padres de la criatura, en esta ciudad ó fuera de ella. Informarán en la calle de Rivas 15, 2.ª derecha, Sostoa (Bilbao).

Hay una casada, de 21 años, que tiene el marido preso por bastantes años, con «che» de cinco meses, que desea criar en casa de los padres de la criatura. Informarán Delicias, 3.ª (casa de Marrodan).

IMPRENTA DE LA RIOJA

PINILLOS IZQUIERDO Y C.ª DE CÁDIZ

SERVICIO DE FILIPINAS

PARA MANILA

Saldrá de Santander el 7 de septiembre (s. i. i.) próximo, el grandioso vapor, recién construido para la navegación por el canal de Suez, provisto dealumbrado eléctrico y cuantos adelantos hay modernos, mombardo

MANILA

Capitán, Bengochea. Además, de Manila se admitirá cara y pasaje para Singapur, etc., Hong-Kong (China), Ho Ho y Cebu debiendo los señores cargadores pasar los pedidos de hueco á las Agencias de la Compañía antes del 20 del corriente, acompañando á cada remesa nota del número de bultos, marcas y numeración, pesos bruto y neto, valor de la mercancía y consignación, indicando si ha de asegurarse de riesgo marítimo.

Toda la carga deberá estar en Pasajes para el día 3 ó 4 de septiembre. Para informes, ajustes de fletes y cuantos datos se precisen, los dará en San Sebastián y Pasajes, su consignatario señor don M. Ochoa de Zabalegui.—Teléfono 73.

VINOS GENEROSOS Y TINTOS FINOS

En venta en LA CASTELLANA Mercado, núm. 31

Y EN LAS PRINCIPALES FONDAS

Y EN LAS PRINCIPALES FONDAS Mercado, núm. 31

En venta en LA CASTELLANA

C. Castilla y C.ª

LOGROÑO

LINEA DE VAPORES «SERRA» y Compañía de Navegación «LA FLECHA»

Servicio semanal de vapores-correos entre Santander y la Isla de Cuba

Licia, de 4.500	Serra, de 3.500	Pedro, de 5.000	Guido, de 5.500
Gracia, de 5.000	Leonora, de 4.500	Ernesto, de 5.000	Hugo, de 4.500
Francisca, de 4.500	Carolina, de 3500	Enrique, de 4.500	Federico, de 3.500

Salen de Santander todos los miércoles para Habana y Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Cárdenas, Sagua la Grande, Guantánamo, Trinidad de Cuba, Manzanillo, Gibara, Nuevitas y Caibarién. Los vapores nombrados á continuación, ó otros, serán despachados como sigue

ADMITIENDO CARGA Y PASAJEROS PARA

Habana Matanzas, Sagua la Grande, Santiago de Cuba y Cienfuegos.	Carolina	el 21 de agosto
Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos.	Alava	el 28 de

LOS PRECIOS DE PASAJE EN TERCERA CLASE SON:

Habana, 160 pesetas; Matanzas, 170; Santiago de Cuba, 210, y Cienfuegos, 195.

NOTA. Se suplica á los señores embarcadores comuniquen á esta Agencia, con la anticipación posible, el número de efectos que deseen embarcar en referido vapor. Para solicitar cabida y para más informes dirigirse á su consignatario Don Francisco Salazar; Muelle, 5; Santander

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO

MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE * DIGESTIVA * ANTIBILIOSA * LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

AL POR MAYOR, E. FORMIGUERA Y C.ª

Talleres, 22.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

A LOS ESTANQUEROS Sobros para saca de tabacos Se venden en esta Imprenta.

CAPSULAS DÍPEPTICAS

MORRHUOL

DEL DR PIZA

PRIMER PREPARADOR ESPAÑOL DE OMO MEDICAMENTO PREMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888.

El Morrhuol contiene todos los principios primitivos del aceite de hígado de bacalao; obra más rápidamente que el aceite. Las experiencias efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos, en su clientela, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite y las emulsiones del mismo, contra la tisis pulmonar, reumatismo crónico y hudo, raquitismo, escrófula, linfatismo y estado caquéctico en general. No contiene el MORRHUOL grasas algunas; puede tomarse en verano lo mismo que en invierno, 40 reales frasco; 13 frascos 68 reales. De venta al por mayor y menor: farmacia del autor, plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España.

Fundición de hierro y talleres de construcción de máquinas DE JUAN MARRODAN



Próximo á la Plaza de Toros — LOGROÑO

EPECIALIDAD en prensas de uno y dos husillos para uva y oliva. Nuevos rulos todos de hierro, molinos harineros, turbinas, máquinas de vapor, motores de viento, malacates, molinos para yeso y tan, hornos de varios sistemas, amasadoras, cilindros, cernedoras de harina, máquinas y aparatos para la elaboración de chocolates, norias y bombas para riego, arietes hidráulicos.

SEGADORAS, trillos con armazón de hierro y madera, aladros de vertedera en varios sistemas, vinadores, desgranadoras de maíz, aventadoras, cortapajas, cabrestantes, poleas, gruas, balcones vagonetas, columnas, verjas, mesas, bancos y sillones para jardín, emparrados, cocinas económicas, piezas de fundición é infinitad de artículos que no se expresan.

A petición se remite gratis el catálogo ilustrado, que contiene grabados de gran parte de la maquinaria y demás artículos que se construyen.

SERVICIOS DE LA C.ª TRASATLANTICA DE BARCELONA

Línea de las Antillas, New York y Veracruz—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos Norte y Sur del acéfico. Tres salidas mensuales: el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas—Extensión á Ho Ho y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Cochinchina, Japon y Australia. Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada cuatro viernes, á partir del 5 de enero de 1891, y de Manila cada cuatro jueves, á partir de enero de 1894.

Línea de Buenos Aires—Seis viajes anuales para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Poo—Cuatro viajes al año para Fernando Poo, con escala en Las Palmas, puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo Guinea.

Servicios de Africa—Línea de Marruecos—Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escala en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tanger—El vapor Joaquín del Piñango, sale de Cádiz para Tánger, Algeciras y Gibraltar, los lunes, miércoles y viernes, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.—La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Nota importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encamionará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas los precios que con este objeto se le entreguen. Esta compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.—Para más informes dirigirse al representante en esta provincia. D. Rufino Híscro. Agente de Negocios, Logroño

LA GRAN BRETAÑA ALMACÉN DE CAMAS Y COLCHONES

Mercaderes, 3. Plaza del Mercado. Unico punto de venta en las mejores condiciones para camas, jergones, muebles, espejos, sillerías, mantas, perchas, lampistería y otros artículos. Al contado y á plazos desde una peseta semanal.—Servicio gratis á domicilio, estación y paradores. En el mismo almacén se ha recibido una gran remesa de lana de 1.ª para colchones que se hacen á la vista del comprador.

NOTA.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos

LA BANDERA ESPAÑOLA

Línea de vapores correos españoles entre Liverpool, Santander y la Isla de Cuba

Hawkes, Somerville & C.º, Liverpool, Agentes generales,

SALIDAS QUINCENALES

VAPORES DESTINADOS Á ESTE SERVICIO

Eúskaro, Navarre, Gaditano, Santanderino, Gallego, Palentino y Madrileño, para la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Cárdenas, Sagua la Grande, Caibarién, Nuevitas, Gibara, Guantánamo, Casilda y Trinidad de Cuba.

Las próximas salidas del puerto de Santander serán las siguientes:

Fecha de las salidas	Nombre de los vapores	Puertos de destino
1895		
Septiembre, 4	Palentino de 2.407 toneladas. Capitán D. J. Guerrica.	Habana, Matanzas, Cárdenas, Sagua la Grande, Caibarién, Santiago de Cuba y Cienfuegos.
Septiembre, 18	Santanderino de 3.087 toneladas. Capitán D. E. Luzzaraga.	Habana, Matanzas, Guantánamo, Santiago de Cuba y Cienfuegos.

Estos vapores no tocan en Cádiz ni Puerto-Rico.

Admiten carga y pasajeros de 3.ª clase á 160 pesetas uno á la Habana; 170 Matanzas; 195 Cienfuegos; 210 Cárdenas; 220 Sagua la Grande; 230 Caibarién; 240 Nuevitas; 250 Gibara; 260 Guantánamo; 270 Casilda; 280 Trinidad de Cuba.

Todos los buitos deberán llevar marcado el puerto de destino con letras de fácil comprensión. Se suplica á los señores embarcadores comuniquen á esta Agencia, con la anticipación posible, el número de efectos que deseen embarcar en referido vapor. Esta Agencia asegura de riesgo marítimo á los premios corrientes en plaza, y se encarga de la recepción y embarque de las mercancías que se la consignen, remitiendo la nota de fletamento, número, peso bruto y neto en kilos, contenido y valor de las mercancías, sin cobrar comisión. Para informes dirigirse á su consignatario los señores

HIJOS DE YLLERA Y COMPAÑÍA.—MUELLE, NÚMERO 26.—SANTANDER

ó á su sub-agente D. BASILIO LOPEZ, calle del Mercado núm. 112.—LOGROÑO